



USARON EXPLOSIVOS

## López Obrador: ataque en Jalisco fue emboscada

POR ISABEL GONZÁLEZ  
Y KARLA MÉNDEZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que la delincuencia organizada utiliza explosivos con más frecuencia, como el pasado martes en Tlaquepaque, Jalisco.

Dicho ataque, que dejó seis muertos y 14 heridos, entre policías y civiles, fue una emboscada por parte de criminales, confirmó.

Indicó que, al parecer, los delincuentes se hicieron pasar por madres buscadoras para reportar el hallazgo de una fosa clandestina, con el fin de tender una trampa a las autoridades.

Ayer fueron velados José Manuel García Gómez, Mario Martínez Barrón y Joel Estrada Martínez, elementos de la Fiscalía de Jalisco que murieron emboscados. Luego se les realizó un homenaje.

En tanto, a pesar de los trabajos realizados por las autoridades para remover lo que quedó en la zona del ataque, aún había restos de ropa, cabello y zapatos de las víctimas.

PRIMERA | PÁGINA 14

## ATAQUE EN TLAJOMULCO

# “Fue una emboscada de un grupo criminal”

**EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR indicó que este tipo de agresión con explosivos la utilizan en Michoacán, Jalisco o Guanajuato**

POR ISABEL GONZÁLEZ  
AGUIRRE Y KARLA MÉNDEZ  
*nacional@gmm.com.mx*

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador admitió que cada vez más los grupos criminales recurren a la utilización de explosivos en sus operaciones, sobre todo las organizaciones delincuenciales que operan en Michoacán, Jalisco y Guanajuato.

“Es una forma de agresión que se utiliza constantemente, estamos confiscando explosivos, constantemente en toda esa zona, en Michoacán, en Jalisco, en Guanajuato, actuar con más violencia; desde luego, produce mucho dolor, pero también mucho repudio de todos, de la sociedad” explicó el presidente en la conferencia de este jueves.

Al confirmar que el ataque de hace dos días con explosivos a policías y a civiles en Tlajomulco, Jalisco fue “una emboscada” orquestada por un grupo criminal, el Presidente señaló que será decisión del gobernador del estado, Enrique Alfaro, so-

licitar la intervención de la Fiscalía General de la República (FGR) para hacerse cargo esclarecer “la celada”.

“Fue una emboscada, una trampa, algo condenable porque además utilizan un medio que tiene que ver con una actividad humana como es la búsqueda de familiares. Entonces, de acuerdo con la información que se tiene, hablaron a ese teléfono a nombre de las madres buscadoras y todo indica de que no es cierto, que fue una mentira, que no fueron las madres las que llamaron”, reprobó el mandatario federal.

— ¿Intervendrá la Fiscalía General de la República? preguntaron los medios de comunicación al presidente.

— No sé si van a atraer el caso; si el gobierno de Jalisco lo solicita, no sabemos (...) Ellos van a resolverlo, yo creo que el gobernador está viendo esto, va a tomar una decisión. Nosotros ayudamos, cooperamos siempre, sea un asunto del fuero común o federal, apuntó el mandatario.

Cuestionado sobre si se trató de un acto terrorista, como lo declaró el gobernador de Jalisco, el presidente consideró que en el sentido estricto del concepto el terrorismo tiene que ver con cuestiones “de fanatismo e ideológicas”; al tiempo, consideró que no debe abrirse la puerta a los “ultraconservadores” de los Estados Unidos

para que vulneren nuestra soberanía.

### FAMILIARES EXIGEN JUSTICIA

Ayer fueron velados y posteriormente se realizó un homenaje para José Manuel García Gómez, Mario Martínez Barrón y Joel Estrada Martínez, elementos de la Fiscalía de Jalisco que murieron emboscados en Tlajomulco de Zúñiga.

José Manuel García quien era Supervisor Metropolitano de la Fiscalía de Jalisco y estaba a punto de jubilarse, fue recordado como un hombre comprometido por su trabajo y un excelente compañero.

Manuel acaba de regresar de vacaciones, su última publicación en redes sociales, según sus compañeros, daba muestra de que presentía su muerte.

Ahí, familiares de Mario Martínez, elemento de la Fiscalía de Jalisco, quien perdió la vida en la emboscada en Tlajomulco pidió a las autoridades que encuentren a los responsables de estos hechos.

La prima de Mario, de 34 años de edad, señaló que era muy alegre y le gustaba su trabajo, tenía tres años en la corporación.

“Estamos tranquilos porque él amaba esta profesión, le gustaba arriesgarse, era su pasión”, indicó.



### ZONA DE LA EMBOSCADA

A pesar de los trabajos que ha realizado la autoridad para remover lo que quedó en la zona donde fueron emboscados los elementos de la Fiscalía y policía de Tlajomulco, sólo hace falta observar detenidamente lo que aún permanece en lugar para darle una dimensión a la tragedia.

Aún se observan restos de ropa, cabello de personas, pedazos de celulares, restos de las unidades, de zapatos.

De acuerdo con testimonios recabados, los oficiales recorrieron el camino y alcanzaron a avisar que no habían localizado los restos humanos cuando vino la explosión.

Ayer, una grúa recogió los restos de una unidad, de la cual no quedó nada.

### EL DATO

#### Antecedente

Los hechos del martes en Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco, dejaron un saldo de seis muertos; entre ellos tres policías investigadores, uno municipal y 12 personas lesionadas.